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近日，位于钟埭街道大力村力扶公路旁，两侧种植的落羽杉迎来“最美时刻”，绚丽多彩，美不胜收，成为美丽乡村中一道
别样的风景。 ■摄影 王 强 陈明远 徐冰艳乡村公路美“翻”了

今平湖客户端

■见习记者 杨昊玥
通 讯 员 倪春军 凌真烈

本报讯 最近气温持续低
下，但曹桥街道章桥村北庄桥社
区却是一派热火朝天的施工景
象，今年 5月份公示分配的宅基
地，正在有条不紊地建设新房。
曹桥街道章桥村村民李寿根得空
就会到工地上转转，看看自家新
房的建设进度。

今年，章桥村有 95 户农户
报名建房，但能够分配的宅基地
只有 20个，建房需求强烈，宅基
地资源却很匮乏，怎么分配就成
了难题。正当村干部心里没有
底的时候，曹桥街道正在探索实
施的村社组织权力精密监管机
制及时发挥了作用。这套机制

中，有一个创新的做法，就是“双
核议”工作机制。“宅基地分配在
村里属于重大事项，村民建房意
愿强烈，一旦分配不合理，极易
引起群体性事件。于是，我们利
用‘双核议’工作机制，就是在我
们村级层面作出决定前，将基本
情况和村里讨论形成的分配办
法报到街道分管领导和联村组
长进行核议。”曹桥街道章桥村
党总支书记、村委会主任冯国中
介绍道。

经过“双核议”后，将分配办
法提交村民代表大会票决通过，
形成了一个比较完善的分配方
案。根据建房时间、报名时间、有
无房产和居住需求这四个项目计
算分数，最终确定20个宅基地的
分配名单，这个分配方案也得到

了绝大多数村民的支持。曹桥街
道纪委书记刘昱晔坦言：“‘双核
议’工作机制的目的就是防止决
策‘一言堂’，做好前置把关，联合
督导责任，更好地使村里的决策
规范化、合理化，更经得起村民的
考验，切实保障村民的合法权
益。”

村民李寿根家的旧房子是
1988年建造的，早在2004年就报
名了宅基地安置，他家建房较早
房子破旧，报名时间也早，还有明
确的居住需求，经过分数计算排
名，获得了建房资格，李寿根喜不
自胜：“我家新房 9 月份开始动
工，大约明年年底基本完工。这
次宅基地分配的参考项目非常详
细，结果十分公平，我们村民的接
受度很高，都很满意。”

去年村社组织完成换届后，
曹桥街道积极应对、主动适应新
形势、新变化，全力推进村社组织
权力精密智管工作。创新探索除
了“双核议”在内的七项制度，还
有四张清单、三大指数，专门出台
《村社权力精密智管实施意见》，
梳理 15项工作制度和相关工作
任务，构建“1+15+X”体系，通过

“清单+制度+指数”，大大提升了
村社办事效率，形成了一套权责
清晰、协作高效、比拼赶超的监督
体系，旨在构建山清水秀、风清气
正的村社组织生态。“我们村里碰
到重要的事情，包括我们今年一
事一议的柏油路建设，未来堆场
码头关停后的再开发利用和家宴
中心的租赁方式等，我们都需要
通过这套制度开展工作。”冯国中

说道。
随着党史学习教育的深入，

“我为群众办实事、我为企业解
难题、我为基层减负担”专题实践
活动不断取得新的成效。村社组
织权力精密智管工作是打造“清
廉村居”的重要载体，以清单建制
度，以制度提指数，打出一系列

“组合拳”，防范村社组织换届后
可能发生的决策“一言堂”、工作

“一人干”问题，持续推动党史学
习教育走深走实，推动党史学习
教育成果转化，推动“三为”专题
实践活动见实见效。

清单+制度+指数=精密智管

■记 者 金睿敏
通讯员 赵泽曦 过孝良

本报讯 “顾爷爷，能为我
们讲讲您参加朝鲜战争的过程
吗？”“我呀，那时我才 20岁出头
呢，我还清晰地记得是 1953 年
春，我们部队从丹东坐火车过鸭
绿江到朝鲜的，当时抵达时正是
夜里，敌人的飞机就在头上轰
炸，远处更是炮火连天，情况真
的很危险……”近日，当湖街道
百花社区的抗美援朝老兵顾治修
家里来了一群特殊的客人——平
湖市公益小天使的孩子们，他们
今天是以“小记者”的身份去采访
这位已年过八旬的老兵，听他讲

那段战火纷飞的岁月。
在当湖街道百花社区，除了

89岁的退役老兵顾治修，还有许
许多多的老兵也都是历史的见
证者和“宣讲员”。老兵陆新焕
拿出了自己心爱的军装，讲述着
他当兵训练、住草棚的故事；老
兵朱顺根拿出了自己珍藏已久
的一盒像章，讲述他参加援越战
争的峥嵘岁月；老兵张奇生讲述
了他们不顾生命危险，冲上抗洪
一线挽救诸多生命的故事；老兵
曹文官给孩子们讲述以前全国各
地修铁路的艰苦岁月，也分享了
他家三代从军的光荣传承……
在每一位老兵家里，面对孩子们
或好奇或天真的提问，老兵都会

耐心地分享自己的军旅生涯，每
一次的对话都是一次红色精神
的传承。

据了解，百花社区辖区内有
324名退役老兵，是整个当湖街
道退役老兵数量最多的社区，如
何切实为老兵们提供全方位的
服务，使他们感受到社区的关
怀，成为困扰百花社区干部的一
道重要难题。“由于很多老兵年
纪较大，平时都是‘大门不出、二
门不迈’，和我们社区之间的联
系甚少，以‘小天使采访老兵’系
列活动为契机，让老兵打开房
门、敞开心门，将藏于心中的故
事讲述出来。这样的形式，不仅
能打通服务退役军人的‘最后一

公里’，让老兵们感受到我们的
尊重和关怀，也能让下一代从前
辈身上学到对祖国、对民族的热
爱以及对当下生活的珍惜。”百
花社区党委书记、居委会主任、
退役军人服务站站长徐晋说。
从今年暑假开始，当湖街道百花
社区退役军人服务站联合平湖
市公益小天使先后采访了辖区
内近 20 位退役老兵，新型的采
访方式为社区服务保障退役老
兵提供了创新性的解决办法，进

一步增强了退役老兵自我服务、
自我管理的能力，营造了军民融
合一家亲的浓厚氛围。

尊重、关爱退役军人是全社
会的共同责任，当湖街道退役军
人服务站将继续做好辖区内退役
军人各项服务工作，不断推进各
个社区退役军人服务站的建设，
切实贯彻落实“懂军人、爱军人，
全心全意服务退役军人”的宗旨，
让辖区内的退役军人有更多的获
得感和幸福感。

“听老兵讲那部队的故事”
当湖创新方法服务退伍军人传承红色精神

■记者 胡佳英

■通讯员 王 萍 金丹奕 记者 李雨婷

本报讯 “党领导人民浴血奋战、百折不挠，
推翻了‘三座大山’，创造了新民主主义革命的伟
大成就……”近日，在平湖市星光国际影城共青
团厅，一场党的十九届六中全会精神青年宣讲会
正在进行，80多名青年在一段段生动的讲述中，

“穿越”时空，感悟党的百年奋斗历程。
为进一步引导青年学习领会全会精神，迅速

掀起学习热潮，平湖税务组织开展党的十九届六
中全会青年宣讲活动，将全会宣讲从办公室、会
议室搬到了电影院，通过青年宣讲、知识竞答、经
典诵读、光影穿越等环节，以接地气、冒热气、有
人气的“青言青语”，让广大青年坚定理想信念、
传承红色基因，用青春奋斗奏响“请党放心，强国
有我”的时代强音。

在青年宣讲环节，青年宣讲员带领大家通过
党的百年奋斗四个历史时期，重温了共产党从小
到大、由弱变强的历史轨迹；在经典诵读环节，3
位红色经典诵读人分别带领大家重温了《之江新
语》篇章及《我爱这土地》《青春之歌》等红色经
典；在光影穿越环节，大家共同观看了讲述抗日
战争时期“铁道队”殊死捍卫家园的故事《铁道英
雄》。

“青年是思想最多元、最活跃的一代，在青年
中开展全会精神宣传，要突出‘青年味’‘成长
性’，贴近青年思想脉搏。因此我们以这样沉浸
式方式，用青年语言解读全会精神，让全会精神
在青年中入脑入心。”平湖市税务局相关负责人
告诉记者。

“今天的宣讲活动让我心潮彭拜，回望党的
百年历史，我充分感受到了共产党人艰苦奋斗的
坚定信念。作为青年一代，我们当不忘初心、牢
记使命，开拓进取、砥砺前行。”平湖市税务局新
埭税务所青年干部陆长康说。

将“课堂”搬到电影院
沉浸式青年大宣讲更接地气

■记者 黄金凤 通讯员 胡一婧

本报讯 近日，省自然资源厅耕保处、国土
整治中心来平检查上海督察局抽检的农村土地
综合整治项目以及土地开发整治地块。

督察组深入田间地头，逐宗进行检查，认真
核对备案信息与实地状况，并结合数据比对、影
像分析的方式对新增耕地耕种、后期管护等情况
进行了全面核查。通过调阅内业资料和开展实
地核查，省督察组对我市增减挂钩项目土地复垦
质量给予充分肯定，并提出了有针对性的管护意
见和建议，并一致认为平湖耕地管护有力度，复
垦地块符合耕地标准。

近年来，党中央、国务院高度重视保护耕地，
三令五申要求采取“长牙齿”的硬措施保护耕地，
落实最严格的耕地保护制度，坚决遏制耕地“非
农化”、防止“非粮化”。我市将以此次督察为契
机，积极开展“回头看”，以问题为导向，在垦造耕
地质量、地力培肥、后期种植管护等方面加强监
管，坚持精细化管理，科学保护耕地，持续挖潜耕
地后备资源，不断提升土地资源利用效率。

耕地管护有力度
复垦地块标准化

■记者 居丹荔

本报讯 昨天，我市组织召开了全市新时代
美丽乡村冬季冲刺战役部署会暨全域秀美比拼
赛。市领导胡水良、富国权、沈志凤、唐华荣、王
李涛出席。

与会人员先后现场观摩了广陈镇高新村高
久浜自然村落、新埭镇星光村肖家村自然村落全
域秀美整治情况；观摩了“钟溪棹歌·隐世田园”
精品线。今年以来，我市以深化“千万工程”、推
进共同富裕和乡村振兴为牵引，通过补短板、扬
优势，加快推进美丽乡村向纵深发展，打造具有
平湖气质的江南水乡新典范，农村人居环境不断
优化，产乡融合水平不断提升。

市人大常委会主任、市环境整治指挥部指挥
长胡水良对前一阶段我市美丽乡村建设的成果
给予了充分肯定。就进一步深化全域秀美、打好
冲刺战役，胡水良指出，要保持恒心，持续攻坚不
停步，做到理念创新再深入、争先创优再发力、长
效常态再加强；要坚定信心，咬定目标不松劲，继
续开展全域化提升、精品化打造、常态化整治；要
更加用心，锐意担当不懈怠，谋事上想得远一点，
研得深一点，干事上要抓得紧一点，做得实一点，
成事上要标准高一点、成色足一点。

会上，表彰了 2021年度二季度、三季度农村
环境全域秀美典范村，并为三季度农村环境全域
秀美典范村授旗。

我市部署新时代
美丽乡村冬季冲刺战役
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今天多云到晴。明天多云，北到东北风
3到4级。今天白天最高气温16℃，明天早晨
最低气温7℃。

本报讯 昨晚，我市召开数
字化改革工作推进会。市委书记
仲旭东出席并讲话。他强调，要全
面落实省、嘉兴市数字化改革工作
推进会部署要求，进一步提高认
识、振奋精神，以更大的决心、更
实的举措，全力冲刺年终大考，奋
力交出数字化改革高分报表。市
委副书记、代市长周军波主持会
议。市领导王道平等出席。

仲旭东充分肯定了前阶段的
工作成效，认为自数字化改革工
作开展以来，全市上下聚焦“152”
体系架构，围绕打造最佳应用、比
拼“三大成果”，全市数字化改革
推进机制更加顺畅，“152”工作体
系架构更加夯实，奋力打造了一
批具有平湖辨识度的数字化改革

“硬核”成果。
仲旭东强调，要对标对表，聚

焦重点，进一步明确下阶段工作
目标。要全力做好上下贯通，加

快省级重大应用的向下贯通、我
市已有应用的向上贯通、“152”和

“141”的上下贯通，让重大应用在
各领域、各层级、各环节、各主体
中实现全覆盖，做到治理增效、服
务提质、用户点赞、群众满意。要
全力推进重大应用，提升应用上
线质效，前瞻谋划一批具有乘数
效应的重大改革，打造可复制、有
辨识度的改革“新面孔”。要对照
全省重大应用“一本账 S1”，加快
谋划新的子场景应用或账外的重

大应用，积极争取数字化改革试
点。要全力强化数据支撑，狠抓
数据归集，加快一体化智能化公
共数据平湖仓和“感智汇”建设。

仲旭东要求，要压实责任，合
力攻坚，全力冲刺改革年终大
考。落实“一把手”主体责任，构
建完整责任链条，强力推进数字
化改革工作；用好“一把尺”考核
评价，以考核结果论英雄，营造创
先争优的数字化改革氛围；坚持

“一盘棋”统筹推进，具体要统筹

好数字化改革和全面深化改革、
牵头部门和协同部门、年底冲刺
和明年谋划三组关系，形成全市
上下合力推进数字化改革的良好
氛围，力争在明年数字化改革工
作中先行一步、拔得头筹。

会上，“5+1”系统牵头部门
相关负责人汇报了数字化改革前
一阶段进展情况和下一步工作打
算，改革办相关负责人解读了今
年全面深化改革（含数字化改革）
考评细则。

仲旭东在全市数字化改革工作推进会上强调

振奋精神全力冲刺年终大考振奋精神全力冲刺年终大考
奋力交出数字化改革高分报表奋力交出数字化改革高分报表


